

TE LAS ELECCIONES SINDICALES

Reivindicación del hombre

hecho político ante el cual se celebrarán mañana en España nos llevan de la importancia de un tema de la reivindicación de la persona humana y por lo tanto cabe afirmar, mirando al caso de España, que la Falange ha hecho en medio de nosotros fórmulas de régimen y de convivencia que resuena perfectamente con la doctrina social católica. Consideradas estas fórmulas desde el punto de vista objetivo y desde el punto de vista de las personas que han de regir la sociedad el sufragio universal inorgánico; frente a la reacción comunista, actitud de retroceso como la ha definido recientemente el Ministro Secretario General del Movimiento —, nihilista, agostadora totalmente de la personalidad; y frente a esa otra reacción totalitaria que pretenda ser una superdemocracia, está el sentir católico que considera al hombre entero, dotado de alma y cuerpo, con sus ideales, con sus aspiraciones, con su fin último al que se ordenan todos los demás fines secundarios.

cos y provocaron por ende la lucha entre unos y otros.

Al margen de todas estas escuelas aúrgase la doctrina social cristiana cuyo principio fundamental es asentar el postulado de la dignidad humana. Frente al concepto vago que de éste tenía el mundo antiguo; frente al loco absurdo de la Revolución Francesa que se empeñó en proponer la igualdad humana y convirtió al hombre en un concepto jurídico: el ciudadano; frente a la no menos absurda tesis liberal - democrática que mecanizó la sociedad e introdujo en la designación de las personas que han de regir la sociedad el sufragio universal inorgánico; frente a la reacción comunista, actitud de retroceso — como la ha definido recientemente el Ministro Secretario General del Movimiento —, nihilista, agostadora totalmente de la personalidad; y frente a esa otra reacción totalitaria que pretenda ser una superdemocracia, está el sentir católico que considera al hombre entero, dotado de alma y cuerpo, con sus ideales, con sus aspiraciones, con su fin último al que se ordenan todos los demás fines secundarios.

Esa es la tesis que defiende la política falangista según la cual el hombre no es un simple átomo sino una célula viva de la sociedad, célula por consiguiente que participa de la vida del organismo estatal y que colabora en el desarrollo y crecimiento del mismo. Es por esto que la Falange propugna que el pueblo participe en los negocios públicos, mas esto no de un modo inorgánico, sino concatenado, vital. La Falange aspira a reconstituir en el gobierno del país español aquella democracia sana y viva, típicamente española, que rigió los destinos de la Nación en sus días más gloriosos. Ese es el objetivo de las Elecciones Sindicales que mañana van a celebrarse en toda España: ahí está la fisonomía peculiar del régimen nacional sindicalista, auténticamente cristiano, orgánica, basada en el principio de que el hombre tiene un destino y una dignidad que trascienden la más alta estima.

Falange cabe, pues, el haber encauzado en su sentido la política española de un modo racional, ordenado, vertebral, con carácter original y con un propósito ejemplar, en una época que agobiado por egoísmos y por la pesadilla del futuro, será el porvenir? ¿Volverá a imperar tesis condenadas a ser retiradas definitivamente o surgirá un mundo nuevo, de acuerdo con las normas básicas fundamentadas en la sana y católica? Es difícil predecir, pero de todos modos es preciso aceptar que en el régimen falangista han sido los problemas éticos de frente y con vistas a una solución integral. El régimen falangista no es en modo alguno una dictadura, como en las ocasiones ha podido decir el Ministro Secretario del Movimiento y lo ha repetido reiteradamente, y no lo es porque el objetivo ha sido implantar una doctrina cuya fuerza reside precisamente en la potencia de la verdad.

Volviendo al tema anterior indicado, precisa recordar la necesidad del mandato y de la unidad como fuerza cohesiva, elemento formal de la sociedad civil. "Siendo natural el vivir en sociedad — es Santo Tomás — es necesario que haya entre ellos algo por quien la multitud sea una. Porque al existir reunidos muchos hombres, si cada uno se atiende a sí mismo según su modo parecer y conveniencia, hubiese quien cuidase de cosas pertenecientes al bien común, se disolvería la multitud en diversas partes, de la misma manera que se desintegraría el cuerpo del hombre, si no existiera en el organismo una fuerza directiva o gubernativa que se aplicase al bien común de todos los miembros".

Sobre el origen del mandato y su causa originariamente determinante del sujeto y forma de autoridad, también hay que considerar que no pocas escuelas prácticas han tergiversado el verdadero concepto cristiano, por exceso y otras por defecto, de tipo platónico unas, o rusioniano las otras, hasta llegar a concepciones tan absurdas como las que se dieron a la Revolución Francesa y exaltaron de tal modo la democracia que en vez de conducirnos a los años de la restauración desorganizaron la comunidad humana, hicieron surgir partidos y facciones antagonizantes.

PRODUCTOR:

El ejercicio de tu derecho, tan importante como el de designar a la persona que vele por tus intereses laborables, supone un honor.

Vota en las elecciones sindicales para que tus aspiraciones se conviertan en realidad.

Proyecto de Ley de Sanidad Nacional aprobado por la Comisión de Gobernación en las Cortes Españolas

La Ley de Sanidad Nacional aprobada ayer por la Comisión de Gobernación en las Cortes Españolas, ha iniciado la reunión a las cuatro y media de la tarde, terminando muy entrada la noche. El proyecto se eleva ahora al pleno de las Cortes para su aprobación definitiva. Consiste el proyecto de un tipo preliminar y 36 bases, organizadas en tres títulos que definen la organización general de la sanidad y la organización provincial y el proyecto constituye un esbozo acabado de las posibilidades de perfeccionamiento de la Sanidad Nacional y representa la realización de una madura y lograda, a la especialidad de la vida

española y los máximos logros sanitarios modernos. El Consejo Nacional de Sanidad será el organismo consultivo y asesor de los problemas sanitarios. El proyecto dedica especial atención al perfeccionamiento de los instrumentos técnicos y humanos de lucha contra las enfermedades más mortíferas en nuestra patria. Así las realizadas en el campo de batalla contra la tuberculosis, paludismo, tifos, tífus, lepra, cáncer, malaria y infantil. Una disposición transitoria cuida anualmente la perfección del servicio al legítimo interés de los funcionarios sanitarios, de la persistencia de los mismos en sus actuales puestos, previa comprobación de su capacidad profesional.

CORREO DE MALLORCA

Oficinas: Mora, 3 - Teléfs.: Redacción 1973 - Admón. 2853

DIARIO CATÓLICO

Precio del ejemplar 25 cts. - Suscripción mensual 5'20 pts

Con animación que supera todas las previsiones, han comenzado las elecciones sindicales, que mañana alcanzarán su plenitud

En el Lírico tuvo lugar ayer, presidido por el Sub-Jefe del Movimiento, el anunciado acto de propaganda en el que, ante numerosísimo público, pronunciaron discursos el Sr. Andreu Alcover y el Secretario y el Delegado Sindicales

EN PALMA

Ayer tarde, a las siete y media, se celebró en el Teatro Lírico, el acto final para orientación sobre las elecciones sindicales.

Asistió una gran concurrencia que llenó por completo el patio de butacas y localidades. También en el vestíbulo y entrada al teatro escuchaban los discursos por los altavoces allí colocados numerosas personas.

En el escenario, adornado con la bandera nacional y las del Movimiento, tomó asiento la presidencia del acto integrada por el Delegado Sindical Provincial, señor Rotger; el Secretario Provincial Sindical, señor Garau y el Abogado y publicista señor Andreu, oradores que iban a tomar parte en el mismo, presididos por el Subjefe Provincial del Movimiento, señor Casas Bricio, quien llevaba la representación del Excmo. Sr. Gobernador Civil de Baleares.

Del discurso del señor Andreu Alcover

No vais a votar en forma inapelable, si ha de haber Dios o no ha de haber Dios, si ha de haber Patria o no ha de haber Patria, si ha de haber familia o no ha de haber familia. Como antes acreditaban derecho a hacerlo todos: el ateo, el apátrida, el pródigo y luego, "afortunado", porque así había salido de las urnas — colada de todas las conciencias — quitar el Crucifijo de las escuelas, el catecismo en las familias y morar una franja de nuestra bandera. No vais a hacer esto porque esto es un crimen: el crimen de hacer un monstruo de una Patria. Y porque a este monstruo lo enteraron en la tierra amasada con sangre de nuestros mejores.

Aquello no era natural, como las mismas palabras lo expresan. Era el sufragio "inorgánico", la mecánica de las elecciones, el régimen de las "mayorías"

menos de una reserva espiritual que ofrecer al mundo, que de ella habrá menester forzosamente en plazo corto. Elegir. He aquí la gran prerrogativa humana. Elegir el Bien o el Mal, con responsabilidad, porque por esto mismo nos quiso hacer libres Dios, para caminar, a través de todas nuestras acciones o realizaciones, con alegría y dolor hacia El.

En todo grupo humano la elección se produce con naturalidad. En la gran Empresa, en la fábrica, en el taller, todos reconocemos cual sea el mejor patrón, el técnico más capacitado, el obrero más consciente. Lo queremos confesar o no, pero lo sabemos. En cada profesión igual. Si enfermamos, si litigamos, si construimos, elegimos nuestro médico, nuestro abogado, nuestro ingeniero. Y así hacemos todos. Y del resultado de lo que todos hacemos, se descubre quiénes sean precisamente los mejores ingenieros, abogados o médicos.

Para acertar en estas "elecciones" de ahora que afectan al "Trabajo" y a la "Producción", todo habrá de consistir para que sean sinceras y fecundas, que estéis realmente "enamorado de vuestro oficio" y que abriguéis el propósito de una "mayor y mejor producción", que pongáis por debajo de ese cariño y anhelo, todas las pequeñas pasiones personales que intenten desviar vuestro dedo índice de aquella persona o personas — patrono, obrero — que anticipadamente, por ser el mejor de entre vosotros, tiene ya ganada la elección; como nada es capaz de torcer la fuerza de vuestros intereses o el amor a vuestro hijo enfermo, para elegir, aunque mezcunas circunstancias os hayan distanciado de ellos, al ingeniero, abogado o médico mejores.

Poned vuestro "trabajo", el bien de vuestro "trabajo", proyectado en el gran plano de la Patria, por encima de toda otra consideración, y no os arrepentiréis jamás de haberlo hecho. ¿Qué otra cosa hicimos todos los españoles con nuestro Caudillo Franco? Sencillamente es-

PRODUCTOR:

Los elegidos no serán unos favorecidos por la fortuna sino unos servidores más de la gran empresa nacional sin posibilidad de aptencia personal. Quien resulte designado habrá de constituirse en el defensor de tus aspiraciones.

El pueblo de nuestros padres. Lo que ellos nos infundían: religión, patriotismo, honradez. Lo que por ellos aprendimos: ciencia, sentido, habilidad. Lo que con ellos transitamos; una gran ciudad, un burgo, o una aldea. Nuestra propia personalidad podrá rezar mejor, ganar más ciencia, adelantar leguas más allá de nuestras cruces de término, pero el alma se queda siempre rezagada, sin acabar de desprenderse de lo que no es "natural" y llevados de "núcleo de nosotros mismos".

El "juz eligendi", el derecho de elección es un derecho natural del hombre, que discrimina siempre, porque es función de su razón, que tiende "a lo mejor". Sólo los padres no se eligen, y el amor a ellos borra esa prerrogativa natural de elegir "a los mejores". Por fuera de ellos, todo. A la medida que la inteligencia aclara los ojos y la memoria acopia datos y la voluntad otorga fuerzas, la labor constante de hombre es la electiva. Elegimos la mujer con la que nos casamos, la casa que habitamos, hasta la ropa que vestimos y el sitio, lugar y forma de nuestras diversiones. Nada nos da una mayor sensación de inferioridad y aún de esclavitud, que el encontrar decididos, delante de nosotros, todos los caminos. Si hay algo grandioso en ser nuestro español está precisamente en ese tino en la elección, en haber "elegido" siempre, por las buenas o por las malas, en las grandes coyunturas de la Historia, el camino sin reconvenciones, largo, ancho y abierto de las universidades. No nos movemos por menos de un Lepanto o de un Concilio de Trento. Y ahora podríamos decir: no nos estamos quietos por

de ser que en el día de mañana administren los intereses de las ciudades, los que tienen en sus manos la rectoría de su Trabajo, de su Comercio y de su Industria, mediante nuevas elecciones, ampliación a nuevos estamentos, si cupiera, y selección de selección de los que mañana hayáis elegido?

Discurso del Secretario Provincial

Habló a continuación el Secretario Provincial Sindical, señor Garau, quien, después de saludar a las autoridades, productores

camaradas y amigos expuso, en primer lugar, como el pueblo productor, el que trabaja con una valoración consciente, con una consideración soberana va a decidir dentro de breves horas, mediante las Elecciones Sindicales si efectivamente se siente unido y responsable.

El pueblo productor va a sentir en este próximo día 22, unánime y conjunto la grave responsabilidad del momento y pasa a intervenir en la vida pública de un modo eficaz.

Pasó después a explicar el por qué de estas elecciones que no son más, dijo, que sencilla y llanamente presentar ante el

Productor:

Nadie mejor que quien tú designes por medio del voto puede defender tus aspiraciones de hacer llegar a las altas esferas del Estado tus inquietudes.

Vota en las elecciones sindicales y serás el primero en recibir los beneficios.

El Domingo Mundial de la Propagación de la Fe

ojos de todos, con fulgor de cifras impresionantes, la magnitud de la empresa que pregona. La India, entre sus 313 millones de habitantes, sólo cuenta con cuatro millones de católicos; la China, ante sus 447 millones de infieles, sólo tiene 3.200.000 católicos; y en Africa, entre 152 millones de habitantes sólo hay ocho de católicos.

Pero no sólo la mies es mucha, sino que faltan brazos aún. Mañana es el gran día de la catolicidad, el Domingo Mundial de la Propagación de la Fe. La Santa Madre Iglesia llama a todos los católicos para que en esta fecha, con especial intensidad, colaboren con ella en la expansión de la fe de Cristo. Su voz clama por todo el mundo infiel y sus brazos ponen a los

para recoger la madura. En todo el mundo infiel se observa un gran movimiento hacia el catolicismo. La caridad de los misioneros, despierta en las almas el anhelo de conocer una religión tan buena para con los desgraciados. Chinos y japoneses así lo confiesan paladinamente. 60.000 solicitudes de bautismo se han recibido últimamente en el Vicariato chino de Yenchú, y un sólo misionero tenía a su cargo 40 capillas con 20.000 catecúmenos. 15.000 bautismos se han administrado en seis meses en las concesiones de Shanghai.

Estas cifras tan consoladoras que lanza la China recuerdan otras gloriosas e increíbles de Africa: las conversiones en masa. Pueblos enteros que piden insistentemente misioneros o catequistas. "Ven con nosotros a enseñarnos los caminos de Dios", claman los setenta jóvenes enviados de la tribu de Malango a un misionero belga. En Urundi el número de cristianos, que era en 1923 de 15.500, ha ascendido a 300.500 en 1939. El Camerún sabe la amargura de las lágrimas del misionero católico que se veía en la necesidad de negarse a la civilización de miles de almas que con angustia le llamaban, 70 millones de parias esperan en la India la redención por medio del misionero católico. Si los católicos se desueldan esos millones serán arrastrados por el protestantismo, por el islamismo... ¿Qué problema éste para preocupar nuestra atención!

Los representantes españoles en la Conferencia I. de Aviación Civil

Madrid. — Con dirección a Lisboa, desde donde continuarán su viaje a Chicago, han salido esta tarde en el avión correo don Esteban Terradas, fundador de la Escuela Superior de Aeronáutica de Madrid; y el teniente coronel don Luis Azcárraga, Director General de Protección de vuelo, que participarán en la conferencia internacional de aviación de Chicago que se celebrará a primeros de noviembre y a la que ha sido invitada España por el Gobierno de los EE. UU.

Mañana emprenderán viaje los demás miembros españoles de la comisión que estará presidida por don Esteban Terradas.

Mañana domingo

día de postulación de

Auxilio Social

El entusiasmo con que el pueblo español corresponde en esta jornada misionera es mayor cada año y satisface plenamente todas las esperanzas. Mas significa la cooperación de los directores diocesanos de la Obra de la Propagación de la Fe; eficacia es la ayuda prestada por los curas-párrocos; la intelectualidad española, la prensa y la radio se van sumando a la gran tarea con sus propagandas; el fervor misionero crece de un modo extraordinario gracias a las diversas entidades, como las Congregaciones Marianas y sobre todo la Acción Católica.

La consigna para este día está en manos de todos: oración y limosna. Oración demandando al Señor de la Mies que envíe operarios a tus mies; limosna para ayudar a tantas obras establecidas en los países de misión. 2.304.512 pesetas fué la recaudación del año pasado; ¿por qué este año no se ha de duplicar la cifra?

PRODUCTOR:

No se trata de que deposites tu confianza en quien pueda usar de ella para sus miras personales, sino de que designes a quien ha de guardar rigurosamente un respeto profundo para la alta misión que le encomiendes.

(Continúa en la 3.ª página)

COMENTARIOS

El Clero indígena

Entre las diversas preocupaciones que ha creado el problema misionero está la formación del clero indígena. Este es exigido por la misma naturaleza de la Iglesia Católica...

EDITORIAL

POR QUE HAY QUE VOTAR

Pocas horas faltan para que sea dado el gran paso que en la vida económico-social de la producción y el trabajo representan las elecciones sindicales...

La Oración Misionera de Cristo

(Jo., c. 17) HIMNO (A la manera del Canticus U'bes Jerusalem, para cantarse en su propia melodía gregoriana)

Continúan los violentos combates en la región limítrofe de Prusia Oriental

Rotura de líneas rusas de la cabeza de puente del Tisza. Debreczen y Belgrado han sido evacuados por los alemanes...

ULTIMA HORA

Han terminado las conversaciones de Moscú

Churchill y Eden regresaron a Londres. Un comunicado sobre las entrevistas dice que se estudió el desarrollo de los planes militares trazados en Teherán...

Francia ha sido dividida en dos zonas

París quedará dentro de la zona del interior. El gobierno provisional francés se reunió anoche...

En Leyte los norteamericanos han ocupado un aeródromo

En la orilla oriental de la isla afluyen constantemente refuerzos y abastecimientos. Más al Sur se ha efectuado un segundo desembarco en la isla de Pamaon...

Mañana domingo día de postulación de Auxilio Social

Misiones, decía el Papa, son una gran prueba de la divinidad de la Iglesia. En efecto, por ellas brilla sobre los tristes tinieblas de los odios y egoísmos humanos...

MISIONEROS Y CRUZADOS

En ninguna obra de la Iglesia católica aparece tan evidente su alta estima de la personalidad humana como en las misiones

Por MANUEL GRAÑA

A principios de julio pasado decía Pío XII a los miembros del Consejo Supremo de las Misiones Católicas: "Nos creemos que la Historia futura ha de estimar la obra de las Misiones muy por encima de las hazañas de los Cruzados..."

Productor:

Votando en las elecciones sindicales cumples un deber de buen español y garantizas que tus organismos tengan un valedor.

Preparativos alemanes en el Oeste

Una información noruega dice que los alemanes comenzaron a destruir algunas de sus instalaciones del Finmark oriental

Para vestir de moda Casa CHERRIS

El "Monte Ayala" llega a Bilbao con trigo

LEA V. TODOS LOS DIAS CORREO DE MALLORCA

APERITIVO Pocerá

Washington, — Roosevelt ha anunciado que las operaciones en Filipinas

Las tropas desembarcadas se extienden

Nueva York. — Según la radio de esta ciudad las fuerzas norteamericanas en Filipinas se extienden rápidamente desde las playas de desembarco...

